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【第１回本宮保育園三者懇談会】 

 

◆日時 平成 22年 10月９日（土）午前 10時から 

◆場所 本宮保育園 

◆出席者 本宮保育園保護者 12人 

◆内容 

保 ⇒ 保護者 

市 ⇒ 市役所 

わ ⇒ わかば会 

 

保 平成 24年に移管されたときの職員は何人でスタートするのか。 

わ 大体今の規模でスタートしたいが，そのときの乳幼児の人数により違ってくるが 30人 

前後と考える。 

保 わかば会から引継ぎに来る７人は本宮保育園の状況を把握できるが，あとの 23人は経 

験なしでいきなりやってくることになる。行事や保育内容がスムーズに受け継がれるか 

が少々心配である。 

市 今の本宮保育園は栄養士，調理員，用務員等を含めて 18名と，臨時保育士を雇用し 23 

名から 24名程度で運営している。国の基準をクリアーしている状況である。今後の引継 

ぎ保育は４月に主任を含め４名，10月には３名増員し，主任は園全体の様子や各種行事 

の把握に努め，ほかの６人はそれぞれ次年度に持ち上がり担任として勤務するように各 

クラスに配置する。従って移管する年度の各クラス担任は，一人ひとりの児童を把握し 

ている職員となる。 

保 移管後は用務員の役目はだれが行うのか。 

わ 民間には用務員としての職種はない。今現在わかばの例をとると，午前と午後に数時 

間のパートとして雇用し，いろいろな役務をお願いしている状況である。通常の清掃は 

保育士が行っている。移管後も同様の形態となる。 

市 国の補助基準からは用務員という職種はない。公立保育所では用務員がいるが，私立 

ではいない。 

保 公立は認められて，民営化された園は認めないということはおかしいではないか。同 

じ保育料，同じサービスなのにやはりおかしいと思う。 

市 私立は用務員という職種がないので，保育士等がその役目を担うこととなっており， 

用務員がいないことでの支障はないと考える。 

  補助について，国からのほかに運営費補助として市からも補助があるので，それを活 

用していくようになっている。 

保 用務員がいなくなるということを聞いたが，そのほかに何かがなくなるとか，変って 

しまうというものが他にあるのか。 
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市 基本的にはこの本宮保育園の保育内容や，行事を引き継ぐことになっているので変る 

ということはない。 

市 逆に延長保育を７時から８時までにする。休日保育をするというプラスに変わるとい 

うことはある。 

保 引継保育は，引継書の作成とかいろいろな業務が出てくることから，市の保育士も大 

変だと思う。今の職員にプラスして考えなければならないのではないか。 

市 派遣保育士が入ってきて増えるということもあるので，中のほうで調整を図ることに 

なる。 

保 ４月の時点で主任が一人増えるということになる。 

  今以上に業務量が増える，その分なにか考えはあるのか。 

市 引継ぎに７人，そのうち主任１人分は加配という形ですでにプラスとなる。引継ぎに 

際して多少の業務量が増えるが，その対応は児童福祉課で取り組んでいくことになる。 

保 特別保育の実施に対しては移管先法人が，かなり厳しい職員配置となるのではないか。 

移管する前に市が前倒しで，特別保育を試験的に実施してはどうか。 

市 時間延長に対しては運営費補助で対応し，休日保育は６ケ月様子を見て 10月からお 

願いをする。 

わ わかば保育園は，国の基準の 14人を上回る 28人で運営している。これくらいの人員 

配置でなければ，私たちが目指す保育園はできないが，予算の範囲でのこの人員配置は 

厳しい。一人ひとりの努力が必要だと思っている。移管される平成 24年４月には十分な 

職員を導入して引き継ぐつもりなので安心していただきたい。大切なことは今後，保護 

者の方々との協議を十分にし，納得のいく園の運営をしていきたい。 

保 各種の特別保育を実施するとなると，通常の保育サービスに影響を及ぼすような気が 

するが，そのあたりの対応はどうなのか。 

わ 定員が 120名から 140名に増えれば，職員も増やさなければならないが，今のわかば 

会の人員配置は国の基準をはるかに上回る。その国の基準を下回らない配置であれば， 

十分対応できると思っている。 

わ 増員は０歳クラス定員が 20人で，あとのクラスは 24人ずつの予定だ。 

保 増員の話が出ているが，この地区にはよつば保育園，いちご保育園と２つも増えた。 

 まだ増員が必要なのか，園舎も狭いと思う。 

市 いまの盛南地区は都南地区と並んで待機児童が多い。盛岡市とすれば入所希望があれ 

ばすぐにでも入れたい。この盛南地区はまだまだ児童が増える地区だと考えている。増 

築については移管後１年の経過を見て翌年に着工する予定としている。 

保 わかば会さんにお願いするが，男性保育士を採用して欲しい。 

わ 今わかば保育園の男性保育士は２人，北松園風の子保育園には 1人の合計３人いる。 

本宮保育園移管の時は，男性保育士を新規に採用したいと思っている。 

保 わかば会の理事長の話の中で，財源的には非常に厳しいとのことであるが，給食は今 
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のレベルを落とすことのないように，しっかりと予算確保の上お願いしたい。朝７時か 

らの引き受け時間は，少し７時前でも受けて欲しい。今の本宮保育園は準備に入る時間 

も早い。是非この点も引継ぎに入れておいて欲しい内容だ。 

わ 給食について，20年間栄養士をやっていた経験をいかして，子どもたちに満足しても 

らうように頑張っていく。 

保 保育内容はそのまま引き継ぐこととして，その他に大きく変わるところ，変えたいと 

いう所はあるか。 

わ 保育内容は本宮保育園のものを引き継ぐということになっているが，わかば保育園， 

北松園風の子保育園との比較をすれば，少し違うところがあります。わかば会にも良い 

ものもあるので，保護者の方々と協議しながら，御理解を得て実施していければと思っ 

ている。 

保 良いものに変えるということは賛成だが，多くのものがいきなり変わってしまうこと 

にはついていけない。話し合いをしながら徐々にということならある程度の対応ができ 

るのではないか。 

市 移管先法人公募条件の中に，原則として本宮保育園の保育内容を引き継ぐとある。た 

だし，保護者の方との協議をし，了解が得られれば変更も可能であるということになっ 

ている。 

わ お互いの保育園の長い歴史というものもあり，いきなり別の保育をしようとしても， 

段階を経ていかなければうまくいかない。今は本宮保育園を継承し，新しいものや良い 

ことは，これから少しずつ取り入れていかなければならないと思っている。 

保 これからは民営化に向けて，先生方と話し合い等を進めていかなければならないが， 

園でなかなかゆっくりと話す機会がない。もっと話す時間があれば良いが。 

市 今，市が考えているアンケートというものは，全保護者にお願いするもの。引継ぎ時 

に１回，移管してから１回を予定している。そのほか三者懇談会として２ケ月に１回は 

皆様のご意見，要望等のお話を伺う機会はある。メール等で直接児童福祉課あてに送付 

してもかまわない。 

保 今までの話を聞いていると，経営が厳しいように思える。引継ぎがしっかりとされた 

 ことを確認してから，延長保育の８時までとか，休日保育に実施を計画してはどうか。 

移管されて業務が多くなれば，通常の保育に影響をきたすことになるのではないか。も 

う少しゆとりが出来たときに新しい業務を始めれば良い。 

市 今回の移管計画は素案であり，内容を三者で協議のうえ決めていくこととしている。 

休日保育の 10月の実施は状況を見ながらということで６ケ月遅らせている。 

保 状況を見るということであれば，１年くらい状況を見る必要があるのではないか。 

市 今まで第１次民営化実施計画で行った津志田保育園，なかの保育園では１年から２年 

の状況を見ながらという計画もあったが，待機児童等の関係からも，前倒しで行ってき 

た実例がある。増改築も津志田保育園の例がある。第１次の経験をもとにした今回の移 
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管計画の素案である。 

  民営化は待機児童の解消にもいかしていきたいと考えている。もっと早くやりたいの 

だが，法人の都合もあるので少しずらした計画になっている。 

保 待機児童の解消は市の問題であって，本宮保育園の問題ではない。もっと別のところ 

で考えて欲しい。たとえば盛南開発の市有地あたりに新保育園設置の呼びかけとか。南 

の保育園あたりの増築を考えたほうが良いのではないか。何かほかに違う策を講じてい 

るのか。 

市 待機児童の解消は定員の拡大が必要である。いちご保育園，よつば保育園，ひまわり 

保育園等の新設が近年あり，認可保育所が増となった。公立では定員を上回って入所す 

るようにしている。本宮保育園にということではなく，南のほうでの待機児童が多いこ 

とから，近隣の地区として全体で考えてきたところである。 

保 市の増築計画は，増築可能と判断したことからだと思う。今示して欲しい。 

わ 移管先法人公募のときに，計画案を示している。 

保 前回は出席していないので分からないが，本宮保育園ニュースはわかば会に決まった 

とのことだけで，どういう保育園なのかとか，もし増築計画の案が出たならそれを知ら 

せて欲しい。本宮保育園の花壇が増築場所になれば消えてしまう。 

わ わかば会としては花壇の場所だけにとらわれず，園舎全体を考慮したもので考えてい 

る。ホールの周辺や建物脇の空間等である。増築や，休日保育，延長保育等については， 

もう少しゆっくりと様子を見ながらやっていきたいと思っているが，待機児童のことや 

市の都合もあるとのことでこのような予定となった。なんとか頑張りたい。 

保 これは市の都合で決めたことで，保護者は今の保育で満足である。それを変えていく 

ということであれば，もう少しゆとりをもって子どもたちに影響の出ないような計画に 

考え直して欲しい。 

市 それは具体的に言うとどのあたりのことか。 

保 今までいろんな意見が出たわけなので，それを取りまとめて案を練り直すことでお願 

いしたい。 

市 延長保育や休日保育は保護者の方にプラスだと考えているが。 

保 別の保護者に特別保育の実施について，アンケート等での意思統一を図れば良いので 

はないか。本日の話し合いの結果を付けてアンケートと一緒に渡し回収してはどうか。 

市 アンケートは移管計画素案についての意見ということで実施しますか。 

保 本日出席していない方からも意見を求めるのは必要だと思う。次の懇談会で決定すれ 

ば良い。希望する人が多いか，少ないか，アンケートを出して判断したほうが良い。 

市 休日保育については，本宮保育園の方だけということではない。市全体として６ケ所 

しかない。 

保 365日活動すると人件費がかなりかさむのではないか。 

わ 日曜日分の人を確保することになる。 
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保 やはり人員，費用が多くなる。 

市 休日保育というものは定員が別に定められる。10人とか 15人とかであり，140名の児 

童とは別である。 

わ 休日保育はわかば保育園で行っておりますが，普段４～５人程度である。年末と年始 

の４日が休みで，あとは 361日開いていることになる。 

保 移管するにあたって，わかば会はすごく負担を強いられる。わかば会での職員体制や 

経営状態が悪くなれば，保育にも影響が出る恐れがある。そうしないように努力するこ 

とが親の責務だと考える。こうしたことからもアンケートを実施して，皆さんの意見を 

求めるのも必要だと思う。 

市 延長保育については，大半の方が 1時間で良いという考えだと思うが，市とすればこ 

れから入園を希望する方が，２時間延長の本宮保育園を希望するということもあること 

を考えなければならない。 

保 私たちは，２時間延長は必要ないと思う。 

市 移管されて新たに入ってくる方もいる。公立では８時まで行っているところは見前保 

育園のみである。私立は結構ある。市としては夜遅くまでの仕事をされる方が，結構い 

るという把握をしている。 

保 今の本宮保育園で２時間延長を実施して，そのまま引継ぐほうが混乱が少ないのでは 

ないか。あれもこれもではなく，必要と判断するなら今すぐできないのか。 

市 民営化移管になって，新たなサービスが生まれるという狙いもある。 

保 市ではやらなくて，民間に押し付けようとしているように思える。 

市 建物の改築にあっては，昔は公立保育園建替え時に，国の補助があった時もあるが， 

今は民間の保育園だけしか補助が出ない。財政的な面からも民営化に合わせて老朽化し 

ている園の建替えが有利と判断する。また今必要なサービスの実施は，公立の状態で行 

うということには，職員の体制のこともあり，また民営化は退職者不補充ということで 

行ってきているので，新たな職員の採用はしていない。従って現在の職員数で新たなサ 

ービスを始めるということは非常に厳しい状況である。 

保 建替えの話があったが，本宮保育園は３年前に新築したばかり。老朽化しているので 

民営化して，新しくするということなら，もっと別の保育園があるのではないか。この 

保育園を改築しなければならない理由があるのか。 

市 この建物が今現在欠陥があるからということではない。先ほどから申し上げているが， 

この地区としてこの保育園入所希望がまだまだあるので，定員を増やして受け入れを可 

能にするということである。 

市 費用の半分が国から，残りの半分を市と法人で負担することになる。 

保 当然事業者が増築費，人件費がかなりかさむことになる。この辺のことを市は考えて 

いるのか。 

市 事業費のことは民営化に伴って，法人の負担が重くならないように、市からも補助と 
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いう形で援助することになっている。繰り返しになるが，市としては待機児童の問題を 

解消にもつなげるために，民営化移管によって対処しようとするものであるので，スケ 

ジュールとしてこのような設定をしている。 

わ 今回素案として，皆さんの意見を聞いて決めていこうとするものなので，具体的にど 

の部分をどうするかということを決めていただきたい。工事の時期とか計画について 

皆さんと協議して進めていきたい。 

市 今回出席していない方の意見もあると思うので，本宮保育園ニュースで今回の素案に 

ついてご意見等あれば，皆さんからいただいた意見をもとに再度懇談会で協議するとい 

うことではいかがか。 

保 わかば会の内容についてもう少し触れればよいと思う。たとえば給食，行事関係とか 

もう少し具体的に分かるものを配布できればいいのではないか。 

保 今までの説明会等の内容をその都度みんなに知らせる手段はないか。 

市 今までは市のホームページに掲載し，本宮保育園ニュースを配布している。また，前 

回からの本宮保育園ニュースでは，皆さんの意見等も掲載するようにしたことで，出席 

されなかった方々も内容が伝わるものと考えている。 

保 ホームページを見られない方のために，内容が分かるものを全員に配布願いたい。 

市 内容が分かるもの，議事録とはいかないが要約した形のものを皆さんに配布すること 

としたい。本宮保育園ニュースを少し吟味した形でお配りする。 

保 平成 23年３月に法人からの職員紹介とあるが，保護者全員の出席は無理だと思う。４ 

月の入園式あたりだと都合がつくのではないか。３月はみんな忙しい時期だと思う。 

市 入園式に合わせて職員紹介することも検討する。先ほど皆さんの意見を集約するとい 

うことになったが，期間はどのくらいで回収できるのか。次回は 11月 16日が懇談会の 

予定である。 

保 １週間から 10日見てもらえば大丈夫だと思う。 

市 では市から配布して，10日の期限で回収とさせていただく。配布日はこちらにまかせ 

ていただきたい。 

市 本日の内容は市のホームページに掲載をし，また，後日本宮保育園ニュースとして， 

 皆様にお配りする。 

   


